
● 高い志と確かな学力をはぐくむ    （知） 

● 思いやりの心と豊かな人間性をはぐくむ（徳） 

● たくましい身体と心をはぐくむ    （体） 
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とうべつ学園 教育目標 「夢と志を持ち 希望に満ちた未来を拓く子どもの育成」 

 

１年生の初めての給食の様子です。おいしくいただき

ました。 

仲間意識と相手意識                            校長 吉村 公孝 

4月 25日～27日、９年生の修学旅行が無事終了しました。印象に残った出来事をいくつか紹介します。 

＜１日目 仙台自主研修＞ 

 事前に情報を収集し、計画を立てているとはいえ、見知らぬ土地で、時間通りに行動し、目的を達成する

ことは、大人でもプレッシャーのかかることだと思います。各グループ、仲間と協力してハプニングを乗り

越え、最終目的地の「うみの杜水族館」に到着する様子に逞しさを感じました。 

＜2日目 岩出山中学校との交流＞ 

 岩出山中学校の生徒と、互いの学校生活の様子や特色について交流しました。物怖じすることなく、相手

の懐に入り込み、交流を深める姿が印象的でした。また、対応していただいた岩出山中学校の教頭先生から、

9年生の端末を使ったプレゼンテーションがとても分かりやすいという評価をいただきました。 

＜3日目 帰りの飛行機＞ 

 飛行機を降りるとき、客室乗務員に声を掛けら

れ「とうべつ学園の生徒さんは、挨拶、返事、受

け答えがとても明るく、元気で素晴らしいですね。

私たちも、気持ちよく対応することができまし

た。」というお話をいただきました。 

挨拶や返事、受け答えがしっかりしている様子

は、バスガイドさんとのやり取りのなかでも見ら

れ、相手意識の高さを感じました。 

 

3日間、9年生のよさが随所に見られました。特に感じたのが、記載した出来事のような、仲間意識や相手

意識の高さです。このような他者とかかわる力は、将来、社会に出たとき求められる、とても大切な力の一つ

になります。楽しい思い出とともに、自分たちのよさを伸ばした 3日間になったのではないかと思います。 

2023 5.10 (水) 

修学旅行 3日目、松島での集合写真 

       大先輩からエールをいただきました      

 先日、学校に１通の手紙と手作りの冊子が送られてきました。当別中学校の

第４期卒業生の松村さんという方からです。冊子は、松村さんが 4期生の皆さ

んのために同期会の度に作成してきたもので、今年度で最後ということです。 

冊子の表紙には、現在のとうべつ学園の写真とともに、次のような文書が書か

れていました。 

 

 

 

 

 

大先輩の母校を思う気持ちに身が引き締まり、とうべつ学園へのエールをとてもありがたく思いました。

これからもとうべつ学園をあたたかく見守っていただければと思います。 

（前略）当別小学校と中学校が一貫教育のため中学校舎が解体され、敷地を拡大し「とうべつ学園」が新

築されました。写真のとおり近代的な威風堂々の校舎です。ここで学ばれる学園生が、当別を、北海道を、

日本を背負う有為な人に大成されますよう「とうべつ学園に栄あれ」と 4 期生一同エールを送りましょう。 

送られてきた手紙と冊子 



短い夏休みだからこそ、時間を計画的に使って過ごしていたという生徒がいました。現状に屈せず、自分を変えていく姿勢
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とうべつ学園の２年目 

自分の良さを知り、いろいろな人と一緒に学び、希望に満ちた未来を切り開く児童生徒の育成をめざします！ 

２年目  開校して 2 年目。子供たち、
家庭、地域にとって更に充実
した学校教育を展開できるよ
うに、改善を図っています。 

登校時間を 5分早め。朝読書・朝学習を 

通して、落ち着いた中でスタートします。 

 

９月には、グラウンド（陸上トラック）でスポーツフェスティバル（運

動会）を行います。（前期、後期に分けず開催します。） 

現在、陸上グラウンドの芝の種

付けが終わったところです。天

候によりますが、6 月中旬ころ

には、陸上グラウンドの全面が

使用できる予定です。多目的・

野球グラウンド、教材園はもう

しばらく使用できません。 

詳細はこれから検討いたしますが、充

実期である５・６年生も学園祭に参加

します。今までの前期課程の学習発表

会の実施方法についても、同時に検討

を進めてまいります。 

教育の両輪は「学校教育」と「社会教育」です。当別町は、「チ
ャイルドファーストの町 当別」のスローガンの通り、社会教育
が充実しており、様々な取り組みをしてくれています！！ 

９月末の学園祭に５・６年生も 

参加します。 

部活動後下校限定のデマンドバス

が運行します 

【放課後学習 前期課程】 

hiroiroukamo  

 

【放課後学習 後期課程】 

《社会教育課 Ｒ５の主な予定事業》 ぜひ参加を！！ 

・美術体験学習―6月 

・ふるさと再発見（町内）―７・１０月 

・考古学教室（伊達山遺跡等）―8月 

・ふるさと環境学習（町内）－9月 

・科学・生物体験教室（三笠市立博物館）-11月 

・百人一首教室（学園等）－12月 

・ものづくり・昔遊び（学園等）－3月 

・イングリッシュプロジェクト（町内）６～10月 計 7回 

 

 
当別町の教育
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 ・教室に入る前のワンクッションとして ・自分のペースに合わせて 

 

通級指導教室の一室を自分の

ペースで過ごすことができる

ように開放しています。通称

「からふる」といいます。詳し

いことを聞いてみたい方は、担

任にお申し出ください。 

 



 

 

 

                                       
 

 

 

 

 

 

 

 

ブロック紹介 

とうべつ学園2年目、本格始動！！子供たちの笑顔がいっぱいの学校に！！ 

修学旅行事前集会（９年生） 
修学旅行に出発する前日に集会を行いました。昨年度から
丁寧に準備をすすめてきました。3日間が楽しく、実り多
い時間なるように、最終の確認を行いました。 

とうべつ学園では、１～９年生を①2ブロック（前期課程・後期課程、②３ブロ

ック（基礎期・充実期・発展期）２つの枠組みでとらえ、児童生徒の学びや 

育ちを多様な視点からとらえて支援し、教育活動を展開します。 

プチ入学式（７年生） 
義務教育学校になって 2 年目。後期課程
へと進級した 7 年生が心新たにする式を
行いました。 

宿泊学習オリエンテーション（８年生） 
7月11・12日に行われる宿泊学習の
準備が始まりました。 

図工：あんなところがこんなところ
に見えてきた（５年生） 
友達と話し合いながら、共同で作品
を作り上げました。写真は、水族館
を作っていました。 

初めての給食（１年生） 
とても楽しみにしていた給食です。おい
しかった！！の声がいっぱいでした。 

1年生を迎える会の準備（３・４年生） 
ようこそ 1 年生！！3 年生は勉強クイズ、4 年生は〇×クイズの準備
をしていました。基礎期のリーダーの 4 年生は、司会の練習も頑張っ
ていました 

児童生徒会認証式（５～９年生） 
Ｒ５年度の活動がはじまりました！！ 
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春の交通安全指導、PTA、部活動、児童生徒委員会、４月のひとコマ 

とうべつ学園の部活動 

 ４月２０日（木）に部活動結成集

会を行いました。また、５月１日（月）

には、保護者説明会も行われ、本格

的に活動がスタートしました。 

 今年度は、昨年度に比べ、前期課

程児童の加入も増えました。 

 今年度もグラウンドの使用が制限

されてしまいますが、できる限り、

活動を保障していきたいと考えてい

ます。 

暖かい日と寒い日が繰り返しています。体調を崩しやすいので気を付けましょう。 

【今年度のＰＴＡ役員の皆様】 

PTA総会を開催！！ 

 4 月 15 日（土）にＰＴＡ総会を開催しました。昨年

度行うことができませんでしたので、初のＰＴＡ総会で

す。昨年度の活動を振り返り、今年度の活動方針を決め

ることができました。 

 約 3 年間のＰＴＡ活動の制限 

がありましたが、全てをもとに 

戻すのではなく、多くの会員に 

とって有意義な活動を検討して 

いきたいと考えています。 

す。 

 

野 球 小野寺・永間・（佐藤亘） 

卓 球 保原・伊藤 

陸 上 大竹・平田 

剣 道 本間哲・平・内藤 

吹奏楽 髙橋瞳・富田・三ツ橋 

美 術 松崎・宮田・（長田） 

ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ 大桃・伊藤麻・岡本・（内藤） 

サッカーサークル 嶋田・（佐藤亘） 

（バレーボール） （内藤） 

 

 
美術担当の宮田先生が５・６

年生の似顔絵を描きました。と
うべつ学園ならではの光景で
す！！ 

【ＰＴＡ総会の様子】 

とうべつ学園の児童委員会活動 

 ４月１８日(火)に認証式が行われ、児童生徒会も活動がスタートし

ました。各委員会において、学校生活の課題を解決してより良いもの

にするために、自治的な諸活動が進められていきます。 

 

 

 

 

会長 津崎 弘樹 

副会長 
後藤 尚範 
三池 正樹 
大石 和彦 

監査 瀬戸 郁裕 
高田 未央 

会計 寺田千恵美 

 

ご退任された並川さん、
佐藤さん．茶畑さん、高島
さんには、1年目のとうべ
つ学年ＰＴＡを先導して
いただきました。本当にあ
りがとうございました。 
これからはＰＴＡの応

援団としてお力をお貸し
ください。 

４月 7 日から５日間、下川町内会、 

末広町内会、美里町内会、ＣＳ委員、 

民生委員、ＰＴＡ役員の皆様にご協 

力いただき、春の交通安全指導を行 

いました。 

上記以外にも、家の近くで子供たち 

の見守りをしていただいていた方がいたと聞いております。当別町で

は、地域で子供たちを育てることが根付いていることがわかります。 

 

 

 

 

 

役職 年-組 氏 名 

会長 9-2 髙橋  凛 

副会長 9-1 関原  樹 

副会長 8-1 佐藤 華夏 

書記長 9-2 並川 亜湖 

書記次長 8-1 隅田 わ花 

会計 7-1 大久保拓摩 

 

   

部活動顧問一覧 


